
N i e d e r s c h r i f t 
über den öffentlichen Teil der Sitzung des Schul-, Kultur- und 

Sportausschusses 
am Donnerstag, d. 24.06.2010 

in der  Grund- und Regionalschule Einfeld,  2. Obergeschoss, 
Musikraum, Einfelder Straße 36, Neumünster. 

 

Beginn : 18.02 Uhr 

Anwesend waren : 
 Ausschussvorsitzender 
Ratsherr Ingo Nötges  
  
 Ratsfrau / Ratsherr 
Herr Bernd Delfs  
Frau Britta Einfeldt  
Herr Hauke Hansen  
Frau Helga Hein  
Frau Sighild Klamt  
  
 Bürgerschaftsmitglieder 
Herr Peter Cleve  
Herr Jens Hollenbach  
Herr Thorsten Klimm  
Frau Sandra Weiß  
  
 Außerdem anwesend 
Frau Liske Salden Schulrätin 
Herr Manfred Utech Kreissportverband 
Herr Lars Ziervogel Kreisschulsportbeauftragter (ab TOP 4) 
Einwohner und Pressevertreter  
  
 Von der Verwaltung 
Herr Günter Humpe-Waßmuth Sachgebietsleiter III 
Frau Gabriele Bartelheimer Fachdienstleiterin 20 
Frau Johanna Göb Kulturbüro (ab TOP 9) 
Herr Mirko Nitschmann Fachdienst 20   
Herr Sönke Winter Fachdienst 20 – Protokollführer - 
Frau Sabine Heidebrecht-Rüge Personalrat 
Frau Sybille Groth Fachdienst 90  
  
Entschuldigt fehlt 
Ratsherr Wolf-Rüdiger Fehrs  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

   2. Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen und nicht öffentlichen 
Sitzung am 24.06.2010 
 

   3. Genehmigung der Niederschriften  über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 
25.03.2010 und über die öffentliche Sondersitzung  vom 10.05.2010 
 

   4. Information zu den Beschlüssen aus der nicht öffentlichen Sitzung vom 
25.03.2010 
 

   5. Einwohnerfragestunde 
 

   6. Anträge und Anfragen 
 

   7. "Kunstflecken 2010" 
Programmvorstellung durch Frau Göb 
 

   8. Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 
hier: Anschaffung einer AirTrack Sprung- und Bodenturnmatte durch den SV 
Tungendorf 
Vorlage: 0575/2008/DS 
 

   9. Mitteilungen 
 

   9.1. Verwendung der Sportfördermittel 2009 
Vorlage: 0165/2008/MV 
 

   9.2. Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 
hier: Beihilfeentscheidungen der Verwaltung gemäß den Sportförderungs-
grundsätzen 
Vorlage: 0166/2008/MV 
 

   9.3. Anmeldezahlen an den weiterführenden allgemein bildenden Schulen für das 
Schuljahr 2010/2011 
Vorlage: 0176/2008/MV 
 

   9.4. Raumprogramme der allgemein bildenden Schulen 
Vorlage: 0175/2008/MV 
 

   10. Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 

 

 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18.02 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 2 . Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen und nicht öffentlichen Sitzung 

am 24.06.2010 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass Frau Göb (Kulturbüro) sich aufgrund eines Termins verspäten wird 
und deshalb die Programmvorstellung für den „Kunstflecken 2010“ (TOP 7) am Ende der öffent-
lichen Sitzung erfolgt. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen und genehmigt. 
 
 
 3 . Genehmigung der Niederschriften  über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 

25.03.2010 und über die öffentliche Sondersitzung  vom 10.05.2010 
 
Ratsfrau Einfeldt bittet, die Niederschrift zu TOP 8 der öffentlichen Sitzung vom 25.03.2010 um 
eine Begründung für den Vertagungsantrag zu erweitern: 
 
„Eine Entscheidung soll erst getroffen werden, wenn die Haushaltskonsolidierungsverhandlungen 
abgeschlossen und die fehlenden Zahlen in der Vorlage ergänzt worden sind.“ 
 
Die wie vorstehend geänderte Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Schul-, 
Kultur- und Sportausschusses vom 25.03.2010 wird mit 5 Ja-Stimmen bei 4 Nein-Stimmen und 1 
Enthaltung angenommen und genehmigt. 
 
Gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sondersitzung des Schul-, Kultur- und 
Sportausschusses vom 10.05.2010 wurden keine Einwände erhoben. 
 
 
 4 . Information zu den Beschlüssen aus der nicht öffentlichen Sitzung vom 25.03.2010 

 
Frau Bartelheimer informiert über einen Beschluss aus der nicht öffentlichen Sitzung vom 
25.03.2010. 
 
 
 5 . Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
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 6 . Anträge und Anfragen 

 
Frau Salden beantwortet Fragen der Ratsfrau Hein zu den „Bildungsgängen Haupt- und Realschu-
le“ an Regionalschulen. 
 
Ratsherr Delfs bittet, dem Ausschuss zur nächsten Sitzung einen Bericht zum Projekt  
„Förderung des Sports durch Übernahme des Vereinsbeitrages von Kindern und Jugendlichen aus 
finanziell benachteiligten Familien“ vorzulegen. Herr Utech (KSV) sagt die Erledigung zu. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die nächste Sitzung des Schul-, Kultur und Sportausschusses am 
23.09.2010 in der Pestalozzischule stattfinden wird. 
 
 
 7 . "Kunstflecken 2010" 

Programmvorstellung durch Frau Göb 
 
Frau Göb präsentiert das Programm zum „Kunstflecken 2010“. 
 
 8 . Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 

hier: Anschaffung einer AirTrack Sprung- und Bodenturnmatte durch den SV  
Tungendorf 
Vorlage: 0575/2008/DS 

 
Dem SV Tungendorf ist eine Beihilfe gemäß Ziffer 3.2 der Sportförderungsgrundsätze in  
Höhe von 25 % der Beschaffungskosten, höchstens jedoch 1.667,00 Euro zu gewähren. 
 
Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 9 . Mitteilungen 

 
 9.1 . Verwendung der Sportfördermittel 2009 

Vorlage: 0165/2008/MV 
 
Ratsherr Delfs äußert Kritik an der Verteilung der Sportfördermittel durch den Kreissportverband; 
insbesondere weil die einstmals festgelegten Mittel für den „Übungsbetrieb mit Jugendlichen“ nur 
zu knapp 50 % in diesen Bereich geflossen seien, während der Differenzbetrag im Rahmen der in 
der Leistungsvereinbarung zwischen der Stadt und dem KSV festgelegten gegenseitigen De-
ckungsfähigkeit der Sportförderungsmittel für andere sportliche Zwecke an die Vereine ausge-
kehrt worden sei. Dieses sei zwar rechtmäßig, entspreche jedoch nicht den Erwartungen. 
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Herr Utech (KSV) erläutert das Verteilungsverfahren und kündigt die Vorlage einer  
Aufstellung über die Förderungen im Bereich „Leistungsförderung“ und „Sportveranstaltungen 
von besonderer Bedeutung“ an. Diese Aufstellungen liegen dem Protokoll als Anlage bei. 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 9.2 . Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 

hier: Beihilfeentscheidungen der Verwaltung gemäß den Sportförderungs-grundsätzen 
Vorlage: 0166/2008/MV 

 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 9.3 . Anmeldezahlen an den weiterführenden allgemein bildenden Schulen für das Schuljahr 

2010/2011 
Vorlage: 0176/2008/MV 

 
Der Vorsitzende bittet darum, künftig auch die Anmeldezahlen der Vollzeitschüler der  
Beruflichen Schulen aufzuführen. 
 
Frau Bartelheimer teilt mit, dass sich die Anzahl der Abgänge aus dem 6. Jahrgang der  
Immanuel-Kant-Schule wahrscheinlich von 12 auf nunmehr 5 bis 7 verringern wird. 
 
Die Fragen aus dem Ausschuss werden vom 1. Stadtrat Humpe-Waßmuth, Frau Bartelheimer und 
Frau Salden beantwortet. 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 9.4 . Raumprogramme der allgemein bildenden Schulen 

Vorlage: 0175/2008/MV 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 10 . Verschiedenes 

 
Frau Bartelheimer berichtet, dass freiwerdende Mittel aus dem Landesschulbauprogramm für die 
Errichtung einer Mensa an der Alexander-von-Humboldt-Schule eingesetzt werden können. Eine 
Aufstellung hierzu wird an die Mitglieder des Ausschusses verteilt. 
 
Ebenso frei werdende Mittel aus dem Konjunkturprogramm II kommen den Baumaßnahmen 
„Hauke-Haien-Kindergarten“ und „Vicelinschule“ zugute. 
 
Der 1. Stadtrat Humpe-Waßmuth teilt mit, dass das Ministerium für Bildung und Kultur mit  
Bescheid vom 11.06.2010 die Befristung der Pestalozzischule als Regionalschule aufgehoben hat. 
 
Ende der Sitzung :   19.10 Uhr 
 
 
          
gez. Nötges        gez. Winter 
Ausschussvorsitzender      Protokollführer 
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